

## FOUILLES AU MONASTÈRE DE NEAMȚU

### RÉSUMÉ

Les sondages pratiqués dans l'enceinte du monastère de Neamțu avaient pour but de déterminer les anciennes fondations de l'église de la dynastie des Mușat, que la tradition place sur l'emplacement de l'actuelle église Saint Georges.

Les fouilles ont permis de découvrir de nombreux murs, les uns faits de gros galets de rivière, les autres en briques. Bien qu'une partie des murs de grosses pierres trahissent une construction ancienne, il est difficile d'admettre qu'ils aient appartenu à l'ancienne église. Les observations stratigraphiques, l'orientation de tous les murs et le matériel céramique livré par les fouilles permettent de supposer que l'ensemble du complexe dégagé par ces fouilles représente les vestiges du réfectoire aménagé à cet endroit au XVI<sup>e</sup> siècle.

Quant à l'église des Mușat, on devra la rechercher, pour autant qu'elle ait existé, en pratiquant de nouveaux sondages à l'intérieur de l'église Saint Georges. Dans sa grande majorité, le matériel céramique appartient aux XVII<sup>e</sup>–XIX<sup>e</sup> siècles. Les fragments céramiques pouvant être datés des XIV<sup>e</sup>–XV<sup>e</sup> siècles sont peu nombreux.